

COOP-JOSO News Letter

2020年8月1回号 発行/常総生協広報G

2020年度活動テーマ案「JOSO食材でかんたん・おうちゴハン ~食卓から笑顔あふれる未来へ~」

今週、2週分の商品カタログが配布になります。

8月の供給スケジュールのお知らせ



	日	月	火	水	木	金	土
7月5回供給 カタログ配布 注文提出	26	27	28	29	30	31	8月1日
	休	8月3回カタログ配布 (8月1回・2回注文書2週分提出)					
	休	8月4回カタログ配布 (8月3回分提出)					休
8月1回供給 カタログ配布 注文提出	2	3	4	5	6	7	8
	休	8月4回カタログ配布 (8月3回分提出)					
	9	10	11	12	13	14	15
8月2回 変則供給 配布なし 提出なし	休	変則供給 商品の受け取りのみ			生協お休みです		
	16	17	18	19	20	21	22
8/3回供給 カタログ配布 注文提出	休	9月1回カタログ配布 (8月4回分提出)					

(補足・注意事項)

- 前日OK商品、ふるさと便のサービスについて
 - 8月2回の変則供給は「前日OK商品」「ふるさと便」のサービスの利用ができません。予め御了承下さい。
 - 8月3回の「前日OK商品」「ふるさと便」のサービスの利用は可能です。8月3回の注文提出は8月2日の週までにお願い致します。
- 8月2回変則供給の供給曜日、時間のお知らせは後ほど個別にお知らせを配布致します。そちらでご確認ください。
- 賞味・消費期限が長いもの(冷凍・ドライ品)に関しての取り置き保管をしています。次週が都合悪くても、この商品がほしい。翌週にお届けしてほしい。」という要望にお答えしています。供給担当にご相談ください。

総代会事前質問・意見

第47回通常総代会は6/27（土）に常総生協本部にて10時から開かれました。今回は新型コロナウィルス禍のため来賓、生産者、友好生協の出席も控えて頂き、総代さんも「書面出席」でのご協力をお願いしました。例年の様に活気ある総代会ではありませんでしたが、直前まで総代さんの意見・質問が提出され今後の生協運営に大きな力になると感じました。

○議案に対する事前質問　※書面議決に記載しているコメントより

地区	総代NO	事前質問内容	返答内容
取手市	12	監事は無報酬なのはなぜ？	累積欠損が今期△8,200万円ある経営状況と、2007年の時も累積欠損5,000万円ある時に非常勤役員（理事・監事）の報酬をなくした経緯から金額は出せていませんが、活動にかかる通信費と、活動・運営の参加に応じて生協の利用券をベースとして支給させていただいている。この部分は教育文化費として計上させて頂いています。
つくば市	57	<ul style="list-style-type: none"> ・議案書34ページ 岩瀬牧場の様子や経営のことなどをもっと知らせてほしい。P34では2019年6月、7月に岩瀬さん豚肉関係の商品委員会の様子がでており、モツとラードの取り組みが商品案内などでもありました。しかし、2020年前くらいから急に今までの価格では無理になったとのことで、価格が上がり、後から「商品案内本紙」から「特別注文用紙」に移っていました。料理レシピでも岩瀬さんの豚肉がのらなくなってしまいました。私は、岩瀬さん豚肉が大好きだし、なんだかとても悲しいです。岩瀬弘さんの代から生協としてずっとお付き合い、お世話になっているのに… 	NewsLetter2020年3月2回号に掲載した通り経営改善の手段として、外部販売を強化していく方針です。持続可能な牧場経営にするためには一旦外への販売強化最優先課題です。進展がありましたらNewsLetterを通して発信してまいります。
		<ul style="list-style-type: none"> ・NW21事業連携 39ページのネットワーク21の項のような目標は共感賛同できます。ただ、組織が大きくなることの良さとともに困難なことがでてきたり今までつながり支えあつていた細かな関係がおろそかにされて今までの常総生協のよき品々で切り捨てられるものが出てきそうでとても心配です。心してください。20年ほど前私が（水戸？）茨城労生協に加入していたのか、首都圏コープという名前がでてきて、パルシステムになっていく流れをみていまして地元の品々がいくつか消えていきびしい思いをしました。 	<ul style="list-style-type: none"> ・NW21事業連帯について こだわり系生協が力を集めて、互いの生協の生き残りをかけています。自生協の大切にしているところを残しつつ、連帯していく事を協議していきます。
		<ul style="list-style-type: none"> ・37ページ地区別ゆるカフェを継続 よいことだと思います。ただ、何度も申し上げていますが「～をする」「～のために集う」ことが主眼ではない。そこで自分たちのぐちや困りごとをおしゃべりできるような普段着のそのままでいいよというスタンスの集まりの良さも忘れないでほしいです。（お仕事的な取組みの窮屈さを感じる時があった） 	ご意見ありがとうございます。今後の運営の参考にさせて頂きます。
		<ul style="list-style-type: none"> ・38ページいのち育む食の案全を守る取り組み 日生協商品を商品案内の定番にする基準を知りたいです。新しい取引先の紹介の時に、その生産者の考え方、特に食の安全性、環境に対する考え方など常総生協にとって大事にしている基準をどうクリアしているのかまで知りたいと思っています。ただ「よさそうだから」という感じ（イメージ）で商品を選びたくないで常総生協に参加している私としては、今まで「これ、いいのかな？」と思っているときがあつて。納得して注文がしたいです。同様に今の技術で安全性が確認できるようになった（例えば米油が圧搾しぼり法でないこと）ことをもっと詳しく知る機会がほしいです。 	基準に関しても今後、組合員に理解してもらいやすいガイドラインの策定と、考えを発信していく事が必要と考えます。協議・検討してまいります。

土浦市	71	1、いつも気になる配送で使われているレジ袋を「通い箱」を使うことでなくせませんか？（以前プラン広場の宅配に勤務していました。通り箱に野菜・冷蔵・冷凍・雑貨・加工品すべて一緒に袋なしで詰めています。参考迄に）	1.レジ袋をなくして全温度帯セットする事に関して ・まず、すべての温度帯を1つの通り箱にセットするのは現状では品質管理上責任持てない為、実施しません。 ・品質管理上問題なくとも現状のセンターの規模的にすべての温度帯商品を棚に入れることができないため、一齊に商品セットができません。 ・品質管理 ・センターのキャパシティ 上記2点がクリアすることは困難と考えます。 また、プラスチック問題は様々な視点での問題提起があり、学習会を開催し学んで、問題点を正しく認識していく事から始めてめていきたいと考えます。
		2、「取り扱い商品から全プラスチック製品をなくしたら」をバーチャルでいいですから一度やってみたらいかがでしょう？台所用品も衣類（化繊）も→扱う商品が半分になるかも。これくらい大胆にしないと変化は起きません。	2.プラスチック商品に関して 色々な組合員の意見を聞きながら、検討させて頂ければと考えます。
野田市	96	すべてがわかったわけではありませんが一通り読ませていただきました。社会で起きているたくさんの問題を重視しながら食・文化のありように生活協同組合を通して、しっかり学びあいながらの常総生協に感激いたしております。今後ともよろしくお願ひいたします。	ご意見ありがとうございます。

○意見・質問 ※事前質問書に記載しているコメントより

地区	総代NO	内容	返答内容
取手市	6	古着回収の企画に参加できよかったです。食と農に関する学びだけでなく非常に近くなつた他国状況に優しくアクションをおこせると思えました。息子はすぐきつくなつてはけなくなつたサッカーのスパイクを届けました。はいてもらえていたら嬉しいなと話しています。	ご意見ありがとうございます。
取手市	9	いつも玄関先まで届けていただき本当にありがとうございます。腰痛の手術をして3年経ちますが、年齢を重ねるごとに痛みが多々でてきて食材を家まで配達してくださることに心からありがとうございます。特に野菜セットは助かります。関わってくださっている方々に心より感謝しています。	ご意見ありがとうございます。
取手市	10	今回総代さんを受けることになり今までスルーしていましたが、議案書をしっかりと（？）読ませていただきましたが、なかなか理解できるまでにはいきませんでした。難しいです。携わらないとわからないことがたくさんあるんですね。勉強します。	ご意見ありがとうございます。
守谷市	22	いつも大変お世話になっております。微力ではございますができる範囲でできることがあればと思っています。どうぞよろしくお願ひいたします。	ご意見ありがとうございます。
守谷市	30	今回は、出席できず書面で失礼します。大変な状況下においても毎週の供給と戸頭の店舗のおかげで安心できる食生活を守ることができました。ご尽力いただいた皆様本当にありがとうございます。今後、オンラインで参加させていただける機会もあるとありがたいです。どうぞよろしくお願ひいたします。	ご意見ありがとうございます。 オンラインでの委員会活動も始まりつつあります。今後、学習会・講演会等も企画できるように検討していきます。
つくば市	56	以前も話したことがあります、プラスチック袋の使用がとても気になります。時代とともにエコバッグが浸透ってきて7月からはコンビニでも袋が有料になります。この点、早急に改善すると良いと思います。	ご意見ありがとうございます。 小分けによる袋の増は社会的問題もありますし、コスト削減にもつながります。袋の小分けから大きな袋1つに変更しようと検討しています。
つくば市	60	今後も東海第二原発問題を含め、私達の暮らしの安全やこども達の未来のことを考えていきたいと思います。	ご意見ありがとうございます。
石岡	76	①各委員会充実した活動中新型コロナで足踏み状態、残念です。	ご意見ありがとうございます。

市		②コロナの次は地震と言われてる今、東海第二原発再稼働はゆるされない！！	
我孫子市	80	種子法、ネオニコ、5G通信放射線、農家の高齢、コロナ、ワクチンのことなど。豊かな水や自然の環境が危機に瀕しているなあと感じることが本当に多い中で、常総生協の地道な取り組みの大切さが多くの方々に伝わってほしいです。様々な困難経営の困難な点もあるかと思いますが、利用者もあきらめずやれることを頑張っていけたらと思います。	ご意見ありがとうございます。
柏市	87	プチパーティは、どこの生協でもやっているみたいですが、ホームパーティーをして、その後勧誘したり、説明したりするというのは、マルチ商法でやっている手法と同じなので、自分は利用したいと思いません。（ホームパーティー商法）。常総生協は悪いものではないのに、誘われた人の受け取り方次第ではイメージダウンになるのでは、と思います。他の組合員の方で、そういう考え方の方、いないでしょうか。商品キャラバンやゆるカフェのように、組合員向けの方には、参加したいという気持ちになりますし、実際に参加すると今までに利用しなかった商品を購入したりします。	ご意見ありがとうございます。 マルチ商法と思われている時点でプチパーティの本質が伝わり切っていないと考え、伝え方を工夫していく必要があると考えます。もともとは商品説明会みたいな会でも良いと思っていますが、情勢的に会の参加が集まりにくい状況と、組合員が生協を紹介するキッカケのツールと考えています。紹介しにくい、商品説明がしにくい状況でどうやって発信、伝えていくか？プチパーティ意外にも手法はあるのか？検討していきます。
野田市	96	初めて総代をさせていただきます。社会性をしっかりと持っての日ごろの活動ある生協に魅力を感じています。たくさん学んでいきますのでよろしくお願いします。「コロナがあってよかったね」と思えるような社会になることを望んでいます。	ご意見ありがとうございます。
戸頭店	98	クレジットカード使用を希望します。	戸頭店売上に対して手数料支出を考えると大きな支出になるため残念ながら導入ができない状況です。同時に共同購入で導入すると入金タイミングが現状より2か月遅くなるため、資金体力をつけてからでないと厳しいと考えます。

第96回 脱原発と暮らし見直し委員会 報告

2020年7月6日(月) Web会議 13時半～15時半 組合員8人参加。

前回に続きWebを利用し、生協組合員活動室からも参加して開催しました。総代会、茨城原発県民投票、東海第二原発裁判の情報交換や今後の活動方法などを話し合いました。

- 各地で測定しているセシウムは、山菜からの検出が継続しています。内陸の魚ではイワナに注意してください。心配なものは測って納得して食べるようになしましょう。
- 参加した理事からの報告によると、感染症対策のためほぼ全員が委任状出席で開催した6/27の総代会は、例年になく寂しいものでした。来年はみんなが顔を合わせられるようにしたいですね。
- 東海第二原発差止訴訟は7/2に結審し、判決は来年の3/18になりました。8か月も先ですが、その後の控訴審を見据えて準備を進めていく方針だそうです。委員会でも応援していきます。
- ニュースレターにも掲載された通り、東海第二原発再稼働の茨城県民投票条例案は短期間のうちに県議会で否決されてしまいましたが、めげずに原発反対の声を継続しましょう。

★次回は、2020年9/7(月)午後の予定です。8月はお休みです。ネット開催ですが生協からも参加できます。

委員会はどなたでも自由に参加できます。関心のある方はお気軽にお越しください。

Web開催に参加希望の場合は常総生協HPの「組合員専用お問い合わせ」フォームから事前にご連絡ください。